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Usuarios del Sella piden endurecer las 
medidas contra los chiringuitos ilegales
Los empresarios critican que las autoridades “no aportan una solución 
válida” contra los vendedores sin licencia, que dan “mala imagen”

Cangas de Onís, 
 Cristina CORTE 

Sidra cara y caliente o pinchos y 
otro tipo de alimentos que no han 
pasado ningún tipo de control sani-
tario para su consumo. Es lo que, 
según los usuarios del Sella, ofre-
cen los chiringuitos ambulantes  
ubicados sin los permisos pertinen-
tes en la parte canguesa del río. 
Empresarios y turistas que hacen el 
Descenso en canoa alertan  de que 
en días calurosos, como el que se 
registró ayer, los vendedores sin li-
cencia se multiplican “sin que las 
autoridades aporten una solución 
válida al problema”.  

Según su versión, barracas y ne-
veras portátiles se hacen hueco en 
zonas como Remolina o Ricao y 
consiguen atraer con su música a 
decenas de turistas que bajan en 
canoa el Sella. “A la una del me-
diodía está plagado. Deberían en-
durecer las sanciones porque aun-
que les requisen la bebida al día si-
guiente vuelven con más y además 
dejan todo plagado de basura y de 
cristales, con el peligro que conlle-
va”, lamentan. Inciden, además, en 
que la situación no es nueva: lleva 
repitiéndose año tras año en cuan-
to llega la temporada estival y “da 
una imagen muy alejada del paraí-
so natural que se quiere vender en 
Asturias”. 

Los usuarios del Sella inciden 
en que el Ayuntamiento de Parres 

es el único que combate con fiere-
za la proliferación de chiringuitos 
irregulares a la vera del río. “En la 
parte parraguesa es raro verlos por-
que se hacen controles periódicos 
desde hace tiempo”, indican. No 
ocurre lo mismo, precisan, en la 

vertiente de Cangas de Onís, don-
de en las últimas semanas se con-
centran los vendedores sin licen-
cia. El alcalde cangués, José Ma-
nuel González, subrayó ayer que 
“la Policía Local estuvo haciendo 
estos días controles de vigilancia y 

la previsión es la de mantenerlos 
durante el verano”. 

Los afectados reclaman coordi-
nación entre ayuntamientos, go-
bierno regional y Confederación 
Hidrográfica del Cantábrico para 
erradicar el problema.

Turistas dirigiéndose a uno de los chiringuitos del Sella. | C. Corte

“Faltan respeto y civismo”, opinan los 
sierenses de la basura que dejan las fiestas
La mayoría cree que se puede solucionar el problema, aunque “sería 
necesario vigilar más” y educar a la gente en recoger los residuos

Pola de Siero,  
A. ILLESCAS 

Los vecinos de Pola de Siero 
consideran que la tradicional ima-
gen de basura acumulada en los 
praos de las romerías se debe a la 
“falta de respeto y de civismo de la 
gente”. No obstante, se muestran 
optimistas con la posibilidad de 
cortar el problema de cara al futuro, 
aunque consideran necesario que 
haya mayor vigilancia que haga 
cumplir con las normas, así como 
campañas educativas para concien-
ciar. Tampoco ven con malos ojos 
algunas otras medidas propuestas 
por ecologistas y sindicatos en los 
pasados días, como no permitir el 
uso de útiles desechables. A pesar 
de apreciar que estas propuestas tie-
nen sentido, la mayoría coincide 

con lo expuesto por el presidente de 
la Sociedad de Festejos de Pola de 
Siero, Jenaro Soto, que aprecia una 
actitud incívica detrás de este pro-
blema. 

“La gente es la única culpable”, 
asevera José Martínez. Este entien-
de que hay contenedores suficien-
tes, “como en la calle papeleras”, 
para que  los asistentes a las rome-
rías no tengan que dejar sus restos 
tirados en los praos. 

Martínez se muestra optimista 
sobre un futuro en el que los recin-
tos de las fiestas no acaben como un 
vertedero: “Antes había mucha más 
basura por las calles y con el tiem-
po ha cambiado. Simplemente, se 
trataría de concienciar a la gente, 
igual que en su momento se consi-
guió dentro de las ciudades”. A su 

vez, coincide parcialmente con la 
idea de prohibir platos y cubiertos 
de usar y tirar: “Si te fijas, la gente 
mayor va con la vajilla misma de 
casa. Pero con los chavales es más 
complicado, ellos cogen algo con lo 
que luego no tengan que cargar”. 

Por su parte, José Tomas Asprón, 
otro vecino de la localidad, interpre-
ta que “lo que deberían hacer es po-
ner un policía en cada esquina para 
controlar todo lo que pasa”. Para él, 
la culpa es de la propia organiza-
ción por no anticiparse a estas situa-
ciones. A pesar de todo, también 
cree que en algún momento se de-
jará de tirar basura a los praos de 
festejos. “Se acabará solucionando 
con el tiempo. Pero, primero, hay 
que tocar fondo”, espeta. La receta, 
según teoriza, pasa por “una mayor 

educación, mucho más control y no 
permitir útiles de usar y tirar, así co-
mo emplear vasos biodegradables”. 

En la falta de civismo insiste Na-
talia Coltán, que ve una solución 
muy simple, pero a la vez muy 
complicada de llevar a puerto. “Si 
todos recogieran lo suyo, no habría 
que hablar más de esta problemáti-
ca, ya frecuente”, afirma. Coltán es 
la menos optimista de los encuesta-
dos a la hora de predecir un escena-
rio futuro: “Veo muy difícil que ha-
ya una mejora”. 

En la necesidad de más vigilan-
cia coincide Javier Álvarez. Este se 
muestra moderadamente optimista 
respecto de una posible solución 
futura, aunque aprecia que “debe 
pasar un tiempo, para que la gente 
se acabe de acostumbrar a esto”. 

La “Amuravela 
de Oro” reunirá 
el domingo a más 
de 350 personas 
en Cudillero

Cudillero, T. CASCUDO 
“Tenemos el comedor a tope, 

con más de 350 personas con-
firmadas”, precisa el presidente 
de la asociación “Amigos de 
Cudillero”, Juan Luis Álvarez 
del Busto, en plenos preparati-
vos de la gala de entrega de los 
prestigiosos galardones “Amu-
ravela de Oro”. La cita, que dis-
tinguirá a la filóloga, hispanista 
y estudiante del pixueto Berna-
dette Paringaux, al grupo em-
presarial “El Gaitero” y a la Bri-
gada Central de Salvamento 
Minero de Hunosa, se celebra-
rá el domingo y contará con va-
riados representantes de la vida 
social, cultural y política. 

Al inicio del acto se escu-
chará la Salve Marinera en re-
cuerdo de los fallecidos en el úl-
timo año ligados al colectivo 
promotor: el articulista Manuel 
Alcántara, el expresidente Vi-
cente Álvarez Areces, el actor 
Arturo Fernández y el joven 
pixueto David Carragal. En la 
gala también participará el Co-
ro Minero de Turón, un guiño a 
los brigadistas que tendrán un 
papel protagonista en el acto.

La alcaldesa  
de Carreño 
mantiene el 
sueldo del 
mandato anterior

Candás, Sara ARIAS 
El equipo de gobierno del 

PSOE, con el apoyo de los tres 
ediles del PP, aprobó las libera-
ciones propuestas para la Alcal-
desa, Amelia Fernández, con un 
sueldo bruto anual de 43.660 
euros, y las concejalas Cecilia 
Tascón y Paula Cuervo, 31.053 
euros y 15.525 euros respecti-
vamente, siendo esta última a 
media jornada. La aprobación, 
junto con las asignaciones a los 
grupos políticos y ediles y por 
asistencia a plenos y comisio-
nes, contó con la negativa de IU 
y Somos Carreño (Podemos).  

El equipo de gobierno del 
PSOE defendió la propuesta de 
sueldos municipales destacan-
do que la nómina de la Alcalde-
sa se mantiene como en el ante-
rior mandato. “Ocho mil euros 
por debajo del límite fijado pa-
ra concejos con la población de 
Carreño”, señalaron.  

El PP dio su apoyo a las libe-
raciones tras una negociación 
en la que los populares consi-
guieron que el PSOE vaya a im-
pulsar la rebaja del Impuesto 
sobre Bienes Inmuebles (IBI) y 
la eliminación de la Plusvalía.
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